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Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Vorstandes der  
LAG AktivRegion Herzogtum Lauenburg Nord e.V. vom 14.01.2020 
(EXTERNE FASSUNG) 
 
Hinweise 
Gem. § 10(2) der Satzung der AktivRegion müssen Einladung, Tagesordnung und Bera-
tungsunterlagen den Mitgliedern/Vorstandsmitgliedern spätestens zwei Wochen vor Sit-
zungsbeginn übermittelt werden. 
Die Einladung für die Mitgliederversammlung und anschließende Vorstandssitzung erfolgte 
per Mail am 30.12.2019 (20.15 Uhr). 
 
Tagesordnung und Beratungsunterlagen für beide Sitzungen wurden am 20.12.2019 und 
damit fristgerecht auf der Homepage der AktivRegion (www.aktivregion-hln.de) veröffentlicht. 
 
Gem. § 10(3) der Satzung ist der Vorstand beschlussfähig, wenn mehr als die Hälfte der Mit-
glieder des Vorstandes anwesend sind. Ist das nicht der Fall, kann die Vorstandssitzung mit 
einer Frist von 15 Minuten neu einberufen werden. Hierauf ist/wurde in der Einladung hinzu-
weisen/hingewiesen. Diese ist dann beschlussfähig, wenn mindestens 4 stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend sind. Der Anteil der nicht kommunalen Partner der an der Beschluss-
fassung Mitwirkenden muss mind. 50% betragen.  
Auf die Regelung wurde in der Einladung vom 30.12.2019 hingewiesen. 
 
Die Teilnehmerliste der Vorstandssitzung liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. (Hinweis: 
wird auf der Homepage nicht veröffentlicht). 
 
TAGESORDNUNG  
ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der 

Beschlussfähigkeit  
2. Bekanntmachungen und Hinweise des LLUR Lübeck  
3. Berichte des Vorsitzenden und des Regionalmanagements  
4. Beantragung eines Regionalbudgets für das Geschäftsjahr 2020  
5. Vorstellung von Förderanträgen aus dem Regionalbudget (Kleinprojekte)  
6. Vorstellung von Projektanträgen (Budgetprojekte) 
6.1 Digitale Tourismusstrategie für die Destination Herzogtum Lauenburg, Antragstelle
 rin: HLMS 
6.2  Anschaffung einer Filteranlage zur Verbesserung der Wasserqualität des Freibades 
 Steinhorst, Antragstellerin: Gemeinde Steinhorst 
6.3  Energetische Optimierung des Sportlerheimes des SV Bliestorf, Antragstellerin: Ge
 meinde Bliestorf 
6.4  Erweiterung des Tierheims in Mölln, Antragsteller: Tierschutz Mölln-Ratzeburg und 
 Umgebung e. V. 
6.5 Sportentwicklungsplan, Antragsteller: Amt Sandesneben-Nusse 
6.6  Errichtung einer Multifunktionsspielfläche an der Waldschule in Groß Grönau, Antrag
 steller: Amt Lauenburgische Seen:  
6.7 Aufwertung Badestelle Seedorf am Schaalsee, Antragstellerin: Amt Lauenburgische 
 Seen 
6.8 Erzeugung von regionalen Wildsamen, Antragsteller: Detlef Hack  

http://www.aktivregion-hln.de/
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7.  Beschlossenes Förderprojekt Gemeinde Klempau, Sachstand zur inhaltlichen 
Ausrichtung und Kostenrahmen (s. hierzu Pkt. 5.3 der Sitzung am 26.03.2019)  

8. Termine und Verschiedenes  
 
NICHT-ÖFFENTLICHER TEIL 
 
9.  Beratung und Beschlussfassung über die Förderanträge zu den TOP 5 und 6 
 
An der Sitzung haben folgende stimmberechtigte Mitglieder des Vorstandes (6 aus dem öf-
fentlichen und 6 aus dem Bereich der Wirtschafts- und Sozialpartner) teilgenommen.  
 
A. Öffentliche Partner 

Amt Berkenthin ☒ Michael Grönheim, Amtsvorsteher Amt Berkenthin 
☐ Peter Fiebelkorn, Vertreter Bgm. Gemeinde Krummesse 

Amt Breitenfelde ☒Christina Dibbern, Amtsvorsteherin Amt Breitenfelde 
☐Hans Schmaljohann, Vertreter, Bgm. Gemeinde Bälau 

Amt Lauenburgische Seen 
☒Heinz Dohrendorff, Amtsvorsteher Amt Lauenburgische 
Seen 
☐Werner Rütz, Vertreter, LVB Amt Lauenburgische Seen 

Amt Sandesneben-Nusse ☒Ulrich Hardtke, Amtsvorsteher Amt Sandesneben-Nusse 
☐Anke Brügmann, Vertreterin, Bgm. Gemeinde Poggensee 

Stadt Mölln ☒Jan Wiegels, Bgm. Stadt Mölln 
☐ Dr. Matthias Esche, Vertreter, Stadtvertreter Stadt Mölln 

Stadt Ratzeburg 
☒ Gunnar Koech Bgm. Stadt Ratzeburg 
☐ Klaus-Stefan Clasen, Vertreter, Stadtvertreter Stadt Ratze-
burg 

B. Wirtschafts- und Sozialpartner  

Gesundheit 
☐Michael Stark, Geschäftsführer 
☐Dr. med. Andreas Schmid, Vertreter, DRK-Kreis-
Krankenhaus  

Vereinigte Stadtwerke 
Verein Miteinander Leben  

☒Manfred Priebsch, Innovation, Vertrieb 
☐Mark Sauer, Vertreter, Vorsitzender 

Tourismus 
Landwirtschaft 

☒Günter Schmidt, Geschäftsführer HLMS 
☒Reinhard Janke, Vertreter, Bauernverband Hzgt. Lbg./ab 
TOP 4.2 

Menschen mit Behinde-
rung 
ADFC 

☒Sabine Hübner, Behindertenvertreterin 
☐Michael Jaekel, Vertreter, Vorsitzender ADFC Mölln 

Pflege 
Bildung 

☐ Ingrid Brandstädter, Vertreterin, Leiterin Haus Seeblick 
☒ Ute von Keiser-Pytlik, Leiterin VHS Berkenthin 

Kirche  
Inklusion 

☐Hans-Joachim Grätsch,  Kirche und Inklusion 
☒ Ines Mahnke, Vertreterin, Vertreterin, Kirche und Inklusion 

Sport  
Wirtschaft 

☒Hinnerk Bruhn Vorstandsmitglied im BSV 
☐Klaus Worm, Vertreter 
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In Fragen der Befangenheit (Ausschließungsgründe) finden die Regelungen des § 22 der 
Gemeindeordnung für Schleswig-Holstein Anwendung. Bei kommunalen Vertretern oder ei-
nem anderen öffentlichem Vertreter liegt kein Interessenskonflikt vor, wenn das Projekt nicht 
mit einem unmittelbaren persönlichen Vor- oder Nachteil für ihn selbst oder Angehörige, 
sondern für die Gebietskörperschaft oder öffentliche Stelle verbunden ist, die er vertritt. Letz-
teres gilt auch für Vertreter der LAG, wenn es sich um ein Projekt der LAG handelt. Im Zwei-
felsfall entscheidet der Vorstand über die Ausschließung. Die Ausschließungsgründe gelten 
auch für die Mitarbeiter aus dem Regionalmanagement und der Geschäftsstelle. 
 
Die die Sitzung begleitende Präsentation ist als Anlage 2 der Niederschrift beigefügt. 
 
Sitzungsort Die Sitzung findet im Brinkhuus der Gemeinde Behlendorf statt. Herr 
Dohrendorff übernimmt den Vorsitz.  
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und 
 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, dankt Herrn Bgm. Lübcke für 
die Gastfreundschaft und stellt fest, dass der Vorstand beschlussfähig ist. Es sind 6 stimm-
berechtigte öffentliche Partner und 6 Wirtschafts- und Sozialpartner gem. der anliegenden 
Anwesenheitsliste (Anlage 1) anwesend.  
Der Vorsitzende stellt fest, dass aus Gründen der Befangenheit von der Beratung und Be-
schlussfassung Ausschlüsse erforderlich sind (Hinweise dazu zu dem jeweiligen TOP). Die 
Tagesordnung wird einvernehmlich umgestellt. Um Herrn Schmidt die Teilnahme an  einer 
weiteren Sitzung an diesem Abend zu ermöglichen, werden die TOP  „Bekanntmachungen 
und Hinweise des LLUR Lübeck“ sowie „Berichte“ an das Ende der Sitzung verschoben 
(nicht in der Niederschrift berücksichtigt). Darüber hinaus soll Herrn Bgm. Lübcke Gelegen-
heit gegeben werden, die Erweiterung des Brinkhuss um einen Geräteraum als Förderantrag 
der Gemeinde Behlendorf vorzustellen. Daher wird die Tagesordnung um TOP 6.9. erweitert. 
Die Abstimmung über diesen TOP soll im Rahmen  eines Umlaufverfahrens  erfolgen.  
 
 
 
TOP 2 Bekanntmachungen und Hinweise des LLUR  
 
Als Vertreter des LLUR Lübeck nimmt Herr Axel Strunk an der Sitzung teil. Kein Beitrag zu 
TOP 2. 
 
TOP 3 Berichte des Vorsitzenden und des Regionalmanagements  
 
Herr Wittekind berichtet über die aktuellen Projektstände der Budgetausnutzung (nach Be-
schlusslage). Herr Strunk weist darauf hin, dass der Mittelabfluss nach wie vor unbefriedi-
gend. Es wird vereinbart, vor dem Hintergrund der vom LLUR ermittelten Zahlen, die Budget-
ausnutzung in der kommenden Sitzung noch einmal genauer zu betrachten.  
Herr Wittekind berichtet ferner über die Abwicklung der 2019 beschlossenen „Kleinprojekte“. 
Im Einzelnen wurden folgende Projekte abgewickelt:  
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Antragsteller Projekt ausgezahlt 

Duvenseer Moor e.V. Pflanzaktion €   8.400,00 

Gemeinde Labenz Unterstand  € 15.982,27 

Gemeinde Schönberg Zaun Kindergarten €   8.937,00 

Gemeinde Schönberg  Unterstände € 15.883,88 

Oliver Victor Solaranlage Tiny Houses € 12.474,00 

Gemeinde Berkenthin u.a. Pflanzaktion €   6.244,10 

Museum der Arbeit i. Steinhorst  €  15.200,00 

insgesamt €  83.121,25 

 
 
TOP 4 Beantragung eines Regionalbudgets für das Geschäftsjahr 2020 
 
Auch im Jahr 2020 soll von der Möglichkeit, ein Regionalbudget für Kleinprojekte von bis zu 
20.000,00 € Gesamtkosten aufzustellen, Gebrauch gemacht werden. Im Jahr 2020 wird das 
Regionalbudget 200.000,00 € betragen, die Kofinanzierung durch die AktivRegion beträgt 
20.000,00 €, die 2019 beschlossenen Auswahlkriterien bleiben unverändert.  
Der Vorstand beschließt, für das Jahr 2020 das Regionalbudget zu nutzen. Die Kofinanzie-
rung wird sichergestellt. Der Vorstand fasst dazu folgenden Beschluss:  
 
„Die LAG AktivRegion Herzogtum Lauenburg Nord e.V. beschließt, für das Jahr 2020 ein 
Regionalbudget in Höhe von € 180.000,-- zu beantragen. € 20.000,-- müssen zusätzlich von 
der LAG AktivRegion Herzogtum Lauenburg aus Eigenmitteln zur Verfügung gestellt werden, 
sodass 2020 für die sog. „Kleinprojekte“ € 200.000,-- zur Verfügung stehen. 
Die 2019 beschlossenen Auswahlkriterien bleiben unverändert.“ 
 

Abstimmungsergebnis 
Ja-
Stimmen 

Nein-
Stimmen Enthaltungen Anteil der Wirtschafts- und Sozialpartner an der 

Abstimmung (absolut und prozentual (mind. 50%) 

12 keine keine 6 



Niederschrift der Vorstandssitzung vom 14.01.2020   
 

5 
 

 
 
TOP 5 Vorstellung von Förderanträgen aus dem Regionalbudget (Klein-

projekte)  
 
Herr Wittekind stellt die Liste mit den bereits vorliegenden Projektanträgen für das Regional-
budget 2020 vor. Es wurde in 2019 beschlossen, die Kleinprojekte nicht einzeln durch den 
jeweiligen Projektträger vorstellen zu lassen. Über die Aufnahme der Projekte wird im nicht-
öffentlichen Teil beraten und beschlossen. 
 

 
 
 
  



Niederschrift der Vorstandssitzung vom 14.01.2020   
 

6 
 

 
TOP 6 Vorstellung von Förderanträgen (Budgetförderung)  
TOP 6.1 Digitale Tourismusstrategie für die Destination Herzogtum Lauen-

burg, Antragstellerin: HLMS 
 

Herr Schmidt von der Herzogtum Lauenburg Marketing GmbH (HLMS) stellt das Projekt vor. 
Ziel ist es, den digitalen Wandel zu gestalten und den Tourismus im Kreis auf die Zukunft 
bestmöglich vorzubereiten. Dafür soll eine Digitale Strategie entwickeln werden, mit konkre-
ten Maßnahmen und Umsetzungsvorschlägen. Vorgesehen ist eine Entwicklung zum Desti-
nationsmanagement. Zunächst wird eine Studie erstellt, aus dieser sollen geeignete Maß-
nahmen abgeleitet werden. Insgesamt soll der Umgang mit Daten moderner werden, Digita-
lisierung bedeutet aktive Bereitstellung aller Angebote und des gesamten Marketings.  
Beantragt wird eine Förderung von 11.344,54 € bezogen auf die Bruttokosten von 30.000,00 
€.  
Herr Strunk weist darauf hin, dass er dieses Projekt als nur zur Hälfte förderfähig ansieht, da 
die Wirkung sich auch auf den Südkreis erstreckt. Es sollte als Kooperationsprojekt mit der 
AktivRegion Sachsenwald-Elbe gestaltet werden.  
 
TOP 6.2  Anschaffung einer Filteranlage zur Verbesserung der Wasserquali-

tät des Freibades  Steinhorst, Antragstellerin: Gemeinde Stein-
horst 

 
Herr Bürgermeister Wardius stellt das Projekt vor. Es soll der Einbau einer neuen Filteranla-
ge zur Einhaltung der chemischen und hygienischen Anforderungen an das Badewasser 
erfolgen. Es wird nochmals die große Bedeutung des Bades für die Region dargestellt, das 
einen sehr großen Einzugsbereich hat. Auch werden dort weiterhin vielfältige Ausbildungs-
maßnahmen von der DLRG durchgeführt. Der Hinweis von Herrn Strunk, dass das Freibad 
bereits mehrfach gefördert wurde, wird zur Kenntnis genommen. Unbestreitbar ist, dass eine 
Planung, die die Entwicklung und Handlungsbedarfe des Bades über mehrere Jahre hinweg 
betrachtet, für alle Beteiligten von Vorteil wäre.  
 
 
TOP 6.3 Energetische Optimierung des Sportlerheimes des SV Bliestorf, 

Antragstellerin: Gemeinde Bliestorf 
 
Frau Schlott trägt den Förderantrag im Namen des Sportvereins Bliestorf e.V. vor. Projektziel 
ist, das Sportlerheim der Gemeinde energetisch zu sanieren. Das betrifft u.a. Dach und 
Fenster. Darüber hinaus soll eine Solarthermieanlage installiert werden. Das Sportlerheim 
wurde vor rd. 20 Jahren von den Bürger*innen der Gemeinde errichtet und dient heute vr 
allem den ortsansässigen Vereinen und Initiativen als Veranstaltungsort.  
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TOP 6.4  Erweiterung des Tierheims in Mölln, Antragsteller: Tierschutz 
Mölln-Ratzeburg und Umgebung e. V. 

 
Herr Prüsmann als Vorsitzender des Tierheims stellt die geplanten Maßnahmen zur energe-
tischen Sanierung und Erweiterung des Tierheims vor. Beantragt wird eine Förderung der 
sog. „Bauabschnitte“ (BA) 1 und 2. BA 1 beinhaltet die dringend notwendige energetische 
Sanierung und Erweiterung des Verwaltungsgebäudes, bei dem es sich derzeit um ein weit-
gehend unisoliertes Holzgebäude handelt, das sehr hohe Energiekosten verursacht und 
auch hinsichtlich der Toilettenanlagen und der Zugänglichkeit für Menschen mit Behinderung 
nicht mehr zeitgemäß ist. Beim BA 2 handelt es sich um den Neubau einer Hundequarantä-
nestation, die es bisher kreisweit nicht gibt. Dies führt dazu, dass zu isolierende Fundhunde 
mit hohem Aufwand aus dem ganzen Kreis in die nächstgelegene Station nach Geesthacht 
transportiert werden müssen. Die Zahl dieser Hunde erhöht sich durch illegalen Welpenhan-
del ständig, was auch die Städte Mölln und Ratzeburg sowie den Kreis Herzogtum Lauen-
burg und das Amt Breitenfelde dazu bewogen hat, sich am Bau der Quarantänestation finan-
ziell zu beteiligen. Auch von der Carmen-Langmaack-Stiftung liegt eine Zusage zur Kofinan-
zierung vor. Eine Baugenehmigung wurde zwischenzeitlich bereits erteilt, in den Projektun-
terlagen ist noch verzeichnet, dass diese beantragt wurde.  
Aus den Nachfragen zum Projekt wird deutlich, dass sich alle Beteiligten der hohen Bedeu-
tung des Tierheims für die Region bewusst sind. 
 
 
TOP 6.5 Sportentwicklungsplan, Antragsteller: Amt Sandesneben-Nusse 

 
Herr Hardtke stellt das Projekt vor. Angestrebt wird eine Planung zum Zielgruppen- und be-
darfsspezifischen Ausbau aller Angebote im Bereich des Sports. Die Nettokosten betragen 
ca. 21.000,00 €, eine zusätzliche Förderung aus Mitteln der Sportförderung des Landes ist 
beantragt. 
 
 
TOP 6.6  Errichtung einer Multifunktionsspielfläche an der Waldschule in 

Groß Grönau, Antragsteller: Amt Lauenburgische Seen  
 
Herr Rütz stellt das Projekt vor. Das Amt als Schulträger und Eigentümer der Waldschule in 
Groß Grönau betreibt die dreizügige Grundschule, zu der auch eine offene Ganztagsschule 
gehört. Durch den Neubau der Multifunktionsspielfläche sollen die Betreuungsmöglichkeiten 
für die OGS mit den unterschiedlichen Ballspielarten noch attraktiver und vielseitiger werden. 
Auch soll die Fläche außerhalb der Zeiten der OGS vom Sportverein mit genutzt werden dür-
fen. Somit ist die öffentliche Zugänglichkeit über den Sportverein gewährleistet. 
 
TOP 6.7 Aufwertung Badestelle Seedorf am Schaalsee, Antragstellerin: Amt 

Lauenburgische Seen 
 
 
Herr Jahnke stellt in seiner Eigenschaft als Bürgermeister der Gemeinde Seedorf das Projekt 
vor. Es ist, so Herr Jahnke, notwendig, die gesamte Anlage, insb. die Umkleide- und Sani-
tärgebäude,  auf einen heutigen Ansprüchen genügenden Stand zu bringen. Herr Strunk 
merkt an, dass die reine Instandhaltung nicht förderfähig ist. Hier müsste in den Projektunter-
lagen der Mehrwert aufgezeigt werden.  
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TOP 6.8 Erzeugung von regionalen Wildsamen, Antragsteller: Detlef Hack 
 
Herr Detlef Hack vom Lämmerhof in Panten stellt das Projekt vor. Ab 2020 darf für die Rena-
turierung von Flächen gemäß dem Bundesnaturschutzgesetz nur noch regionales Saatgut 
verwendet werden. Die Region ist relativ groß und umfasst neben Schleswig-Holstein auch 
Teile von Niedersachsen und weiteren angrenzenden Bundesländern, jedoch gibt es bisher 
regionsweit keine Erzeuger – und keine  Erfahrungen mit der Erzeugung. Dies soll, quasi als 
Modellversuch, auf dem Lämmerhof erfolgen. Vorgesehen ist die Sammlung, Trocknung, 
Reinigung und Sortierung der Samen zur Weiterverwendung als Saatgut. Beantragt wird die 
Förderung für den notwendigen Umbau der betrieblichen Infrastruktur. Die Vermarktung läuft 
in Kooperation mit der Stiftung Naturschutz. 
Herr Strunk weist darauf hin, dass hier zunächst geprüft werden muss, ob dieses Projekt 
nicht eher in die landwirtschaftliche Produktion gehört und ggfs. einem anderen Förderpro-
gramm zugeordnet werden muss.  
 
 
TOP 6.9 Erweiterung des Brinkhuss um einen Geräteraum, Antragstellerin: 

Gemeinde Behlendorf  
 
Das Projekt stand irrtümlich nicht auf der Tagesordnung. Herr Bürgermeister Lübcke ver-
weist in seinem kurzen Vortrag auf Bedeutung des Brinkhuus für die Gemeinde und die Re-
gion. Sei es als Veranstaltungsort der örtlichen Vereine, als Versammlungsort der Gemein-
devertretung oder als Ausstellungsort für „Dörfer zeigen Kunst“ oder den „Kultursommer am 
Kanal“. Bei der Planung des Hauses hat niemand mit so einer großen Nachfrage gerechnet 
und entsprechend knapp sind heute die Lagerflächen bemessen. Der geplante Anbau soll 
hier Abhilfe schaffen.   
Herr Dohrendorff erklärt, dass zu diesem Projekt noch keine Bewertung vorliegt. Diese wird 
nachgereicht und ein Beschluss im Umlaufverfahren angestrebt.  
 
 
TOP 7 Beschlossenes Förderprojekt Gemeinde Klempau, Sachstand zur 

inhaltlichen Ausrichtung und Kostenrahmen (s. hierzu Pkt. 5.3 der 
Sitzung am 26.03.2019) 

 
Der Vorstand wird darüber informiert, dass die Gemeinde noch einmal im Grundsatz über 
das Projekt berät. Sicher ist, dass das Gemeindehaus, wie bereits vorgeschlagen, abgeris-
sen und neu errichtet wird. 
 
 
TOP 8  Termine und Verschiedenes  
 
Die März-Sitzung findet im Amt Breitenfelde statt. Der genaue Versammlungsort wird mit der 
Einladung bekanntgegeben. 
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NICHT-ÖFFENTLICHER TEIL 
 
TOP 9.  Beratung und Beschlussfassung über die Förderanträge 
  zu den TOP 5 und 6 
 
Regionalbudget/ Kleinprojekte  

 
Frau Bgm. Dibbern weist darauf hin, dass Projektträger für das Projekt Lernküche im Kinder-
garten das Amt Breitenfelde ist und nicht, wie angegeben, die Gemeinde Breitenfelde. 
Frau Bgm. Dibbern nimmt als Amtsvorsteherin des Amtes Breitenfelde an der Beratung und 
Abstimmung über die Projektanträge „Lernküche“ und „Grambeks Wohnzimmer“ nicht teil. 
 
Beide Anträge werden befürwortet (Projektbewertungen/Einschätzungen) eingeschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis 
Ja- 

Stimmen 
Nein-
Stimmen Enthaltungen Anteil der Wirtschafts- und Sozialpartner an der Ab-

stimmung (absolut und prozentual (mind. 50%) 
11 keine keine 6 
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Die Anträge „Lernküche“ und „Grambeks Wohnzimmer“ sind damit bewilligt. 
 
Über die verbleibenden Förderanträge zum Regionalbudget 2020 wird en bloc abgestimmt.  
 

 Abstimmungsergebnis 
Ja- 

Stimmen 
Nein-
Stimmen Enthaltungen Anteil der Wirtschafts- und Sozialpartner an der Ab-

stimmung (absolut und prozentual (mind. 50%) 
12 keine keine 6 

 
Auch diese Anträge sind damit bewilligt. Die Zustimmung schließt die Bewertung der Anträge 
ein. 
 
Budgetanträge 
 
TOP Antragsteller Projekt Bruttokosten 

(€) 
Nettokosten 
(€) 

Förderung 
(€) 

Entschei-
dung 

6.1 HLMS (P) Digitalstrategie   30.000,00   25.210,08   11.344,54 Bewilligt,  
ggf. als 
Kooperati-
onsprojekt 

6.2 Gemeinde 
Steinhorst 
(Ö) 

Filteranlage 
Freibad 

151.594,19 127.390,08   70.064,54 bewilligt 

6.3 Gemeinde 
Bliestorf (Ö) 

Energetische 
Sanierung 
Sportlerheim  

  75.000,00   63.025.21   34.663,87 bewilligt 

6.4 Tierschutz 
Mölln-
Ratzeburg u. 
Umgebung 
e.V. (P) 
 

Neubau Tier-
heim 

958.723,50 805.650,00 100.000,00 bewilligt 

6.5 Amt Sandes-
neben-Nusse 
(Ö) 

Sportentwick-
lungsplan 

  25.000,00   21.008,40   10.000,00 bewilligt 

6.6 Gemeinde 
Groß Grönau 
über Amt LS 
(Ö) 

Multifunktions-
spiel-fläche 

175.000,00 147.058,82   78.000,00 bewilligt 

6.7 Gemeinde 
Seedorf über 
Amt LS (Ö) 

Badestelle 130.000,00 109.243,70   57.900,00 bewilligt 

6.8 Detlef Hack 
(P) 
 

Regionale 
Wildsamen 

750.000,00 630.252,10 100.000,00 bewilligt 

Summe 2.295.317,69 1.865.813,18 461.972,95  
dav. private Antragsteller 1.738.723,50 1.461.112,60 211.344,54  
Eigenanteil der LAG   21.134,45  
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Herr Dohrendorff dankt allen Beteiligten und schließt die Sitzung um 20.40 Uhr.  
 
21.01.2020/KP/JW 
 
 
 
 
gez. Heinz Dohrendorff, Vorsitzender der LAG AR Herzogtum Lauenburg Nord e.V.  
 
gez. Katrin Payne (Protokollführung) 


